

様式第2号（第3条関係）

行政視察等報告書

平成28年11月17日

米子市議会議長様

議員名 矢倉

強



下記のとおり報告します。

記

| | |
|-------------------------------------------------------------------------------------------------|-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| 項目 | <input type="checkbox"/> 現地調査 <input checked="" type="checkbox"/> 行政視察 <input type="checkbox"/> 要請・陳情活動 <input type="checkbox"/> 研修会への参加 <input type="checkbox"/> 会議への参加 |
| 参加者 | 矢倉 強 |
| 期日 | 平成28年11月9日から平成28年11月10日まで |
| 〔概要〕(年月日・場所・内容) 11月 9日 兵庫県洲本市 「エネルギーパーク洲本」について 11月10日 大阪府堺市 堺市文化観光拠点（愛称「さかい利晶の杜」）整備事業について | |
| 〔所感〕 別紙のとおり | |
| 経費 | 旅費総額 27,932円 |

行政視察報告　米子市議会議員 矢倉強

11月9日 水　洲本市 行政視察

調査項目 エネルギーパーク洲本について

洲本市は、人口4万7千人の山や農地が広がる自然環境に恵まれた市街地で形成されています。その洲本市が、地球温暖化を考慮し自然エネルギーで将来は、洲本市での消費電力の100パーセント自給しようとの高い目標を掲げて取り組みはじめています。

具体的には、自然エネルギー庁より次世代エネルギーパークの指定を受けバイオマス、太陽光発電、風力発電といった複数の自然エネルギー開発に取組んでいます。バイオマスについては、バイオマス産業都市に指定されており、自然環境を生かした菜の花、ひまわりプロジェクトを推進しバイオマス燃料を精製し、残りカスを堆肥にしたり、家畜のえさにするなどの循環型社会を形成しています。

太陽光発電は、民間住宅は勿論の事、公共施設の屋根にパネルを設置する等して、推進をはかっています。特徴的なのは、山間部が多く、農地が比較的少ない事から、農地に設置する事なく、地形上から水資源に乏しく水源としてため池を多くつくっていたことからため池の上にパネルを設置して農地の減少をふせいでいます。又、日照条件の良い空地には、初期投資なしの制度を利用し各地でパネルが設置されています。

風力発電については、海に囲まれ風が強い地域の特性をいかし発電を行っているが、今後は、洋上に風力発電器具を設置して、より効率よく大量の電力を得ようとの計画がなされています。

クリーンエネルギーの利用については、住宅、公共施設、工場のほか、公用車や船舶に利用し空気を汚さないで昔からの良好な地域環境の維持につとめています。

車や船舶の燃料はバイオマス燃料や家庭の廃油を回収しクリーンエネルギーに精製して使用しています。

現在、洲本市は全国的にもトップレベルの自然エネルギーによる電力自給率を誇っていますが今後の課題として、100パーセント自給の為の大量のクリーンな電力を得るためには、海の潮の流れ、特にうずの力を利用した発電施設の建設が待たれるとかんじました。そして、国においてもっと本腰をいれた自然エネルギー推進の施策を実行しなければ中途半端なものにわが国の自然エネルギー開発がおいやられてしまう危機感を改めて持った。今後ますます現在の原発に依存するエネルギー政策が色々な意味合いで政府のアキレスケンになってくると考える。

11月10日 木 堺市 行政視察

調査項目 さかい利晶の杜整備事業について

堺市は、世界遺産の登録をめざす仁徳天皇陵古墳をはじめ多くの歴史文化資源を有しています。しかし、この資源にあぐらをかき今まで観光のネットワークを構築してこなかつた反省を踏まえ、堺市の歴史的文化を発信し観光客の誘客に資する為に、堺で特に著名な千利休と与謝野晶子を紹介した利晶の杜という展示会館をオープンさせました。

私は、NHKラジオでこの会館が紹介されたのを聞きぜひ訪れて見たいと思っていました。それは、米子市も同じように多くの歴史的文化資源を有しながら情報を発信できない典型的な地域と考えていたからであります。

千利休は、戦国時代に新たに茶の湯の心を生み出し現代のわが国の真髓の一つとも言えるワビ、さびを茶の湯に取り入れたわが国の歴史上希有な存在であり、政治的に重要な働きもした人物といわれています。

その利休の屋敷跡を保存したり、利晶の杜には、利休を詳しく紹介したり、茶室を再現するなど訪れた人を引き付けずにはおれません。

与謝野晶子は、堺の旧家に生まれ詩人として頭角を表した後、東京に出て、文豪鐵幹と結婚しその後、弟への反戦の長詩を詠んだ事はあまりにも有名です。

私も、学生時代、君死にたもうことなかれを暗記したものです。

利晶の杜では、若い人にも興味をもってもらうためにもアニメで晶子の7つのエピソードを紹介しています。 戦国時代わが国でもっとも経済や文化の進んでいた堺にふれに訪れる観光客の魅力ある拠点の一つになりうると思います。

米子市も上淀廃寺など一級品の観光資源を有している。抜本的な街づくりが急がれる所です。